

Le Guide suprême a reçu le cabinet - 30 /Aug/ 2010

Lundi après-midi, le 30 août, le Guide suprême de la Révolution islamique, l'Honorable Ayatollah Khamenei, a reçu le président de la République et le cabinet. Il a qualifié lors de cette rencontre, de nécessaire le maintien des orientations essentielles du gouvernement dont la fidélité envers les valeurs, l'esprit de l'équité, la vie simple écartée de tout aristocratie, le travail laborieux et infallible, la lutte contre l'Arrogance. « Que le gouvernement rende plus saillants dans ses orientations les projets censés faciliter le quotidien du peuple et l'intérêt porté au document de la perspective vicennale. », a réitéré le Guide suprême de la Révolution islamique. Lors de cette rencontre qui a eu lieu à l'occasion de la Semaine du gouvernement, au jour anniversaire de la mort en martyr de Rajaï et Bahonar, (Président et Premier ministre des premières années de la Révolution), le Guide suprême de la Révolution islamique a déclaré ces deux grands martyrs l'incarnation du travail laborieux et de l'engagement sincère envers les principes et les valeurs. « Resplendissantes, ces deux figures saillantes se sont pérennisées, ce qui montre comment Dieu remercie Ses serviteurs dévoués qui se sont adonnés corps et âme à l'Islam, et qui cristallisent les valeurs islamo-révolutionnaires dans leurs actes. », a constaté le Guide suprême de la Révolution islamique, qui en allusion à la sédition préméditée de l'année dernière, a ajouté : cette sédition a porté un coup dur au processus du labeur et du progrès du pays, et il a fait redresser le moral chez l'ennemi. Or, soudés, croyants et persévérants, le peuple et le gouvernement ont su mener à bien les travaux, et grâce à Dieu, le gouvernement a eu de nombreux succès, ce qui est un exemple de la fidélité envers les orientations des martyrs Rajaï et Bahonar.

L'Honorable Ayatollah Khamenei a vu, dans la fierté et la gloire que le gouvernement perçoit dans sa fidélité envers les devises de la Révolution, le secret de ses succès. « L'attachement du peuple à vous s'explique aussi à travers ces devises dont l'esprit de l'équité, la fidélité envers la religion et la lutte contre l'Arrogance. Œuvrez donc pour préserver sérieusement ces orientations. », a recommandé le Guide suprême de la Révolution islamique au président de la République et au cabinet. L'Honorable Ayatollah Khamenei a évoqué parmi les orientations nécessaires à l'agenda du gouvernement, le point important de « faciliter le quotidien au peuple ». « Il faut accorder un intérêt tout particulier à ce chapitre majeur afin que les différentes dimensions du quotidien du peuple bénéficient de l'aisance et de la sécurité. », a indiqué le Guide suprême de la Révolution islamique. Le document de la perspective vicennale représente une autre orientation incontournable du gouvernement. « Ce document est une feuille de route vicennale pour le pays, il est élaboré minutieusement et en regard aux réalités ; il faut qu'il soit le point de mire dans toutes les conditions. », a réitéré le Guide suprême de la Révolution islamique, qui a ensuite rappelé qu'il fait maintenant cinq ans que ce document stratégique est lancé. « Il nous faut d'examiner avec sérieux le trajet traversé durant ce temps-là et agir de sorte que

les objectifs du document de la perspective vicennale se réalisent conformément aux différentes périodes. », a ajouté le Guide suprême de la Révolution islamique avant de préciser : si on néglige un tel document majeur pendant dix années, il n'y aura plus naturellement la possibilité de le réaliser dans le temps qui reste. Il incombe donc au gouvernement de charger des personnes érudites et sages pour répondre à la question consistant à savoir si oui ou non, le progrès dans les objectifs du document a été à la hauteur de temps écoulée ? L'Honorable Ayatollah Khamenei a évoqué le slogan de la quatrième décennie de la Révolution, à savoir « le progrès et l'équité », une devise qui est une autre orientation essentielle du gouvernement. « Durant les deux années qui s'écoulent depuis la quatrième décennie de la Révolution, de bons travaux ont été effectués pour assurer le progrès mais pour juger sur la « réalisation de l'équité », il faut élaborer des indices claires et des critères précis à l'aune desquels on puisse mesurer dans quelle mesure la devise de l'équité a été réalisée dans les différents secteurs économique, social, éducatif, culturel... Le Guide suprême de la Révolution islamique a jugé le programme quinquennal une autre orientation importante et nécessaire du gouvernement. Etant donné que le Parlement est en train d'examiner ce programme, il a souhaité que les deux pouvoirs exécutif et législatif parviennent à la lumière d'une coopération véritable et souple, à élaborer et adopter un programme approprié et cohérent. Le Guide suprême de la Révolution islamique a estimé nécessaire que le Parlement évite d'apporter des changements fondamentaux dans le programme quinquennal présenté par le gouvernement et qu'il évite aussi tout regard régional à ce programme. « Il incombe aussi, a-t-il renchéri, au gouvernement de ne pas juger le programme qu'il a élaboré, exempte de toute critique et de changement. »

L'Honorable Ayatollah Khamenei en rappel aux points appropriés que le président a évoqué lors de cette rencontre, à propos des travaux du gouvernement sur le plan économique, a conseillé une application détaillée de tous les chapitres du projet d'évolution économique. « Outre les subsides ciblés, il faut aussi faire sérieusement le suivi des autres parties de ce projet dont le système bancaire et monétaire. », a recommandé le Guide suprême de la Révolution islamique, qui a tenu à réaffirmer la nécessité de réflexion et d'examen des travaux effectués dans le sens de l'application du principe 44 de la Constitution. « L'esprit du principe 44 est "l'entrée de l'investissement et de la gestion du peuple et du secteur privé sur la scène économique", quant au gouvernement, il lui incombe de tenir compte de la logique de ce principe tout en ayant en main la prise de décision, la supervision et l'orientation. », a déclaré le Guide suprême de la Révolution islamique, pour qui l'application correcte et parfaite du principe 44 est un travail de moyen et de long termes. "L'application du principe 44 sera une véritable ouverture pour l'économie du pays.", a fait remarquer l'Honorable Ayatollah Khamenei, qui dans une autre partie de ses propos, a évoqué des points au sujet de la direction du gouvernement. "Tous les ministres sont efficaces dans les prises de décisions du cabinet et ils en sont tous impliqués. Il leur incombe donc de participer activement au débat afin que les projets soient élaborés de manière corrects, qu'ils soient développés, réajustés et complétés", a souligné le Guide suprême de la Révolution islamique, qui a

recommandé à éviter les démarches parallèles notamment sur la scène diplomatique, ce qui représente un autre point important à retenir dans la direction du gouvernement. Le Guide suprême de la Révolution islamique a conseillé aux ministres d'être plus ouverts aux critiques. "Certes, dans la plupart du temps c'est le gouvernement qui a raison mais il faut aussi que les membres du cabinet institutionnalisent ces deux vertus qui sont de faire preuve de retenue et rester ouvert aux critiques, dans toutes les conditions.", a souligné l'Honorable Ayatollah Khamenei. Il a apprécié le dynamisme diplomatique du gouvernement, estimant qu'il méritait bien d'être salué, mais il a tenu rappeler que "ce qui devra passer au premier avant les navettes diplomatiques, c'est l'esprit de la diplomatie, ses orientations et de sa teneur."

Le Ministère des Affaires étrangères est, selon le Guide suprême de la Révolution islamique, responsable de la direction cohérente et planifiée de toutes les questions qui sont liées d'une manière ou autre à la politique extérieure et les relations avec les autres.

Lors de cette rencontre le président Ahmadinejad a évoqué les approches clés des 9^{ème} et 10^{ème} gouvernements, pour dire: propager l'esprit du travail au service du peuple, rester modeste devant le peuple notamment les déshérités, favoriser un labeur double et ininterrompue, élargir l'équité à l'échelle sociale et l'institutionnaliser, agir dans le cadre des idéaux de la Révolution et la ligne tracée par l'Imam et le leadership, soutenir les valeurs islamiques et révolutionnaires, figurent parmi les approches essentielles du gouvernement, d'autant plus que toutes les programmations reposent sur de telles orientations.

Le président a brossé un tableau des programmes élaborés par le gouvernement pour propager l'équité. "73 tournées provinciales, la distribution des actions d'équité, et des facilités bancaires pour les basses couches de la société, le développement de la sécurité sociale, le démantèlement des bidons villes, la lutte contre l'aristocratie gouvernemental, institutionnaliser la notion de l'équité et transformer l'idée de servir le peuple en une culture, sont parmi tant d'autres des projets du gouvernement pour propager l'équité.", a précisé le président, qui a ensuite rappelé que le projet d'évolution économique est un des grands projets économiques du gouvernement. "Le projet de subsides ciblés constitue la partie dorsale de cette évolution économique, dont les infrastructures sont prêtes et, les parties définitives seront opérationnelles dans un proche avenir.", a assuré le président. M. Ahmadinejad a aussi présenté des bilans et des chiffres concernant les démarches entreprises par le

gouvernement dans le secteur économique:

-la promotion des exportations: le total des exportations non pétrolières du pays dans les années 2005-2009 s'élevait à 96 milliards de dollars, ce qui était entre les années 80 jusqu'à la fin 2005, 60 milliards de dollars.

-les importations: la croissance moyenne des importations était dans ces dernières années 9,3% alors que dans le passé elle était 25%

-les investissements étrangers:l'absorption des investissements étrangers était de 3 milliards de dollars, et l'Iran se trouve au sixième rang dans le monde.

-l'application du principe 44 : durant les mandats des 9^{ème} et 10^{ème} gouvernements, 7 mille milliards de tomans de remises ont eu lieu alors que ce chiffre était de 300 milliards de tomans dans les années 83 à 2004.

Le président a aussi présenté d'autres statistiques concernant le bilan du gouvernement dans d'autres secteurs:

-l'augmentation de la moyenne d'autoroutes construites de 46 km à 106 par an

-une hausse de 40% du volume du transit



-les investissements dans le secteur d'électricité

-l'augmentation des investissements dans le secteur pétrolier de 6,39 milliards de dollars dans le troisième programme quinquennal à 88,5 milliards de dollars au quatrième programme quinquennal

-l'ouverture de dix projets pétrochimiques durant l'année en cours

-le total du carburant consommé du pays assuré par la production intérieure

-l'augmentation des produits agricoles de 87 millions de tonnes à 107 millions

-la création d'emploi dans le secteur agricole a redoublé

-la hausse de téléphones portables de 5,2 millions à 52,1 millions

-une réduction de deux milliards de tomans des dettes du gouvernement à la banque centrale

-et la baisse du taux de chômage pour arriver à 11,2%

Le président a estimé le fonds d'assurance de l'Imam Reza, un des plus complets projets du gouvernement pour assurer l'avenir de la future génération.

Quand au secteur de sécurité et de renseignements, M. Ahmadinejad a rappelé la suprématie sur les services de Renseignements et les agissements des ennemis. "Dans la sphère diplomatique, le gouvernement a adopté une approche active, dans le cadre de la raison, la sagesse et l'intérêt. Sur cette même base, le président s'est rendu en 81 pays et 70 délégations ont été accueillies.

Le président a ensuite évoqué la conférence sur le désarmement à Téhéran et la présence active de l'Iran à la réunion sur le TN à New York. "A l'appui du peuple, le gouvernement a su briser l'autorité politique de l'Arrogance, et cela en dépit des sanctions et de lourdes pressions.", a précisé le président. Quant au secteur culturel, M. Ahmadinejad a rappelé que le gouvernement s'est essentiellement focalisé sur la culture pour revivifier les motivations islamiques et iraniennes dans les produits culturels. M. Ahmadinejad a évoqué l'ambiance d'entente et d'interaction avec les autres pouvoirs notamment le Parlement, le respect maximal de la loi, pour dire: Nous avons la ferme conviction que l'ordre du velayat et la ligne tracée par l'Imam et le leadership représentent un ordre exhaustif et progressiste. Le gouvernement aussi dans le cadre des principes et à l'appui de l'approche assurant l'unité et l'interaction avec les autres appareils, accomplit ses devoirs.

Au terme de cette rencontre, la prière du soir a été célébrée sous l'imamat de l'Honorable Ayatollah Khamenei, et les assistants ont rompu leur jeûne avec le Guide suprême de la Révolution islamique.